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Ao vigésimo primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e 

onze, nesta cidade de São Paulo, na Rua Bela Cintra, nº 657, 1º andar, às 9:00 horas 

conforme prévia convocação, reuniram-se ordinariamente os respectivos membros do 

Conselho Dr. Marcio Kayatt, Conselheiro Presidente, Dr. Jorge Eluf Neto, Dr. Luís 

Ricardo Marcondes Martins, representantes da O.A.B. - Ordem dos Advogados do 

Brasil / SP,  Dr. Paulo Roma representante da A.A.S.P. - Associação dos Advogados 

de São Paulo, Dr. Wagner Balera – I.A.S.P. - Instituto dos Advogados de São Paulo, 

Dra.  Maria Estela de Silos Fernandes, suplente do  Dr. José Roberto de Moraes  

ambos representantes do I.P.E.S.P. - Instituto de Pagamentos Especiais de São Paulo, 

contando ainda com as presenças  da Sra. Karina Damião Hirano – Chefe de Gabinete 

do Ipesp, Ana Flávia Cunha Canabrava-  Diretora das Carteiras Autônomas e do Srs. 

Renato de Araújo Mendonça, Diretor Técnico III, Renato Salgado de Azevedo França – 

Assistente Técnico VI -  Instituto de Pagamentos Especiais de São Paulo; 

 

 

 

• Inicialmente o Presidente do Conselho iniciou a reunião passando a palavra para 

os Srs. Nathan Batista e José Suaide da empresa Aditus – Consultoria 

financeira, especializada na elaboração de diagnóstico em Carteira de  

investimentos, de modo a apontar riscos, perspectivas e avaliar parâmetros de 

rentabilidade, na qualidade de convidados. Fizeram uma explanação sobre os 

serviços prestados pela empresa, incluindo riscos de mercado, avaliação das 

Carteiras, sugerindo modificações.  

• O Conselheiro Luis Ricardo ressaltou que o regime da Carteira é híbrido, sendo 

necessário um estudo que apresente transparência da Carteira. 

• O Presidente do Conselho perguntou ao Sr. Nathan como funciona a atuação da 
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empresa,  bem como a forma de remuneração,  e, se após elaboração do 

diagnóstico, a empresa opina e recomenda investimentos. O Sr. Nathan da 

empresa Aditus respondeu que  são realizadas reuniões mensais para discutir 

mercado financeiro, sugerindo investimentos de acordo com o perfil da Carteira. 

É um trabalho diagnóstico opinativo. O Presidente do Conselho enfatizou que o 

trabalho deverá iniciar por avaliação, verificando adequação à Carteira. 

Ressaltou que a Carteira tem característica particular, fechada, com prazo para 

término.  O Sr. José Suaide informou que quanto à remuneração, a empresa 

trabalha com valor mensal constante. O Presidente do Conselho perguntou 

ainda se há necessidade de avaliar a Carteira para estimar o valor a ser cobrado 

mensalmente. O Sr. José Suaide respondeu que a análise se faz necessária, 

para certificar que tipo de serviço será prestado. Informou que enviará ao  Dr. 

Marcio Kayatt um orçamento básico. 

• O Sr. Renato França perguntou sobre conflitos de interesses, se a empresa 

presta serviços para Bancos. O  Sr. José Suaide respondeu que a empresa não 

trabalha para gestores de fundos, não havendo assim, conflitos de interesses. 

• A Dra.  Estela ressaltou que o liquidante é especialista da área, devendo assim 

participar de todas as explanações de Consultoria Financeira realizadas nas 

reuniões do Conselho do Instituto de Pagamentos Especiais de São Paulo – 

Ipesp. O Presidente do Conselho respondeu que o liquidante deverá ser 

informado no final do processo. 

• O Presidente do Conselho prossegue a reunião solicitando o balancete 

financeiro mensal. O Sr.  Renato de Araújo informou que conforme deliberação 

do Conselho na ata do mês de junho/2011, foram enviados aos Conselheiros os 

balancetes completos dos meses de maio e junho/2011. Explicou que os 

relatórios contêm dados detalhados, explicou ainda que o único dado fora da 

normalidade é a taxa de mandato que  não aparece no mês de junho, por ter 

sido creditada na conta da Carteira no mês de julho.  

• O Dr. Marcio kayatt comunicou que foi surpreendido com o índice de 

inadimplência mostrada na ata anterior, solicitou informações mais detalhadas 
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das  inadimplências.  

• O Sr. Renato de Araújo questionou o Conselho sobre a necessidade de ter uma  

base na Prodesp mais confiável. 

• A Diretora das Carteiras informou que o índice de inadimplência do mês de abril 

foi alto, mas que em maio voltou a ficar dentro da média dos meses anteriores,  

muitos contribuintes pagaram o boleto de abril/2011 em maio/2011. O 

Presidente do Conselho ressaltou a importância do levantamento dos 

inadimplentes para saber a real  situação da Carteira. 

• O Conselheiro Jorge Eluf Neto perguntou da possibilidade da cobrança dos 

boletos através de  débito automático. A Diretora das Carteiras informou que foi  

sugerido esse serviço  ao Banco do Brasil, mas não obteve resposta. 

• O Sr. Renato de Araújo informou que o Banco do Brasil exige uma data fixa de 

vencimento, cobrando uma taxa pelo débito. Caso o boleto não seja pago,  para 

debitar novamente é cobrado uma nova taxa. Informou ainda que a experiência 

de débito em conta corrente com a Carteira Predial, não foi positiva, esclareceu 

que para aplicar o débito em conta é necessário alterar a data de vencimento do 

boleto com o consentimento do contribuinte. 

• O Presidente do Conselho sugeriu que a Carteira ofereça ao contribuinte opções   

na forma de pagamento, seja através de débito em conta corrente, boletos ou 

qualquer outra forma. Sugeriu ainda que até o vencimento, o boleto seja 

liquidado em qualquer Banco.   

• O Sr. Renato França apresentou o resultado de investimentos expressivo no 

mês de maio/2011, informou que em junho/2011 o índice de inflação diminuiu, 

algo que deve se estender pelos próximos meses. Informou ainda que a 

rentabilidade da Carteira foi positiva, de acordo com o mercado financeiro. 

• A Diretora da Carteira trouxe o caso do IP- 9356/2001 – Nina Vladimirovna 

Bernasovskaya Garção, a interessada foi excluída da Carteira em março/2011 

por estar com 06 (seis)  contribuições em aberto dos meses 06/2010, 07/2010, 

08/2010, 09/2010, 10/2010, 02/2011. Em outubro/2010 a interessada imprimiu o 

boleto do mês de referência outubro/2009, através do Portal do Governo do  
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Estado, efetuando seu pagamento. Em janeiro/2011 repetiu o procedimento 

citado,  pagando novamente o boleto do mês de outubro/2009. Em  maio/2011 

solicitou informações sobre os boletos sendo informada da sua exclusão. Em 

julho/2011 a interessada compareceu ao  Ipesp,  foi atendida pela Diretora de 

Gestão das Carteiras Autônomas. A interessada alega ter sido induzida a erro, 

solicitando reconsideração de sua exclusão da Carteira,  afirma ter pago o 

boleto de referência a outubro/2009 em duplicidade pensando estar pagando o 

mês de outubro/2010. Por unanimidade o Conselho deliberou que seja enviada 

ofício sobre os boletos em aberto, estabelecendo prazo de 15 dias para 

pagamento à vista das parcelas em atrasos e reinclusão na Carteira dos 

Advogados. Ficou deliberado ainda que todos os inadimplentes sejam 

informados via ofício antes de serem excluídos. 

• O Presidente do Conselho trouxe o caso do IP – 6406/1986 – Augusto Celso 

Camargo Barbosa Ferraz o qual foi chamado pela Receita Federal para prestar 

esclarecimentos sobre o recebimento do resgate e o não recolhimento do 

imposto de renda sobre o valor recebido. A Diretora das Carteiras informou que 

o interessado entrou em contato com o Ipesp. Informou ainda que o caso está 

sendo apurado e o Conselho será devidamente informado na próxima reunião. 

• O Conselheiro  Dr. Paulo Roma questionou sobre o caso do IP- 3434/1986 – 

Irineu Guidolim,  que solicitou aposentadoria, o Conselho indeferiu, tendo em 

vista a inadimplência do interessado. A Diretora da Carteira informou que a 

inadimplência do contribuinte foi sanada em junho. Informou ainda  que  será 

enviada ao Dr. Irineu Guidolim  ofício com opção de recebimento de 

aposentadoria. 

• O Dr. Marcio Kayatt perguntou à Chefe de Gabinete sobre o andamento do 

processo de contratação da avaliação atuarial. A mesma informou que está 

sendo providenciada.  

 

 A próxima reunião deste Conselho ficou agendada para o dia 25/08/2011 às 

09:00 horas. Nada mais havendo a ser tratado nesta reunião, os trabalhos foram 


